

Internet Le haut débit débarque dans quatre communes en 2013

Finis le Wimax et les temps de connexions à rallonge : l'internet haut débit via fibre optique fera son entrée début 2013 dans quatre villages classés jusqu'ici en « zone d'ombre » : Fulleren, Muespach, Guevenatten et Bréchaumont.

Une petite révolution numérique marquera donc ce début d'année 2013 dans quatre communes sundgauviennes avec l'arrivée de l'internet à haut débit. Un cadeau de Noël après l'heure particulièrement attendu dans les villages de Guevenatten et Bréchaumont, jusqu'ici particulièrement mal lotis en terme d'accès internet, notamment du fait de leur situation géographique. Trop éloignées du central de Dannemarie, les deux communes bénéficiaient bien

depuis quelques années d'un accès internet via le Wimax (qui passe par les ondes hertziennes). Mais il fallait se montrer plutôt patient devant son écran, sans compter que l'accès monopolisait le réseau téléphonique, ce qui avait pour effet d'occuper la ligne dès qu'on se mettait à surfer sur le web. Autant de contraintes qui feront désormais partie du passé pour les quelque 200 foyers des deux villages du vallon de Traubach.

L'Europe revoit ses aides à la baisse

Profitant d'un programme d'aides européennes, les communes sundgauviennes bénéficieront sous peu d'un débit sur vitaminé, « quasiment 40 fois supérieur » au Wimax, selon l'opérateur privé Haut-Rhin Télécom, maître d'ouvrage de ce vaste programme qui concerne au total 11 communes du département. Un chantier à plus de 2,5 millions d'euros lancé grâce à un dispositif d'aides européennes et à un large soutien du conseil général du Haut-Rhin, qui a finalement mis plus de 710 000 euros sur la table. « On espérait la moitié de l'enveloppe totale de la part de l'Europe, soit 1,2 million. Nous n'avons finalement reçu que 722 000 euros », indique le conseiller général Rémy With. Résultat : « Tout le monde a dû en rajouter un peu dans la corbeille. » Chacune des communes a ainsi vu sa participation grimper à 65 000 euros. « Pour un village comme le nôtre, c'est beaucoup d'argent, ça représente la moitié de notre budget de fonctionnement, reconnaît le maire de Guevenatten, Bernard



Les villages de Bréchaumont, Guevenatten, Fulleren et Muespach, situés jusqu'ici en « zones d'ombre », avaient bénéficié cette année d'un programme d'aide européen. L'internet haut débit devrait être opérationnel début janvier 2013.

Photo V.M

Schittly. Mais on ne pouvait pas s'en priver. Et s'offrir ça nous-même, c'était impossible. »

Place aux offres « triple play »

Pour désenclaver Bréchaumont et Guevenatten, il aura fallu de long mois de travaux pour poser un câble jusqu'aux environs de Valdieu-Lutran, à proximité du canal, et se raccorder à la fibre optique. Un chantier parfois compliqué mais qui permettra désormais d'accéder aux fameuses offres « triple play », comprenant à la fois télévision, internet et téléphone. De quoi répondre à « une demande sociale » et pourquoi pas faciliter le développement voire l'installation d'entreprises dans ces anciennes « zones d'ombre ». Les opérateurs doivent désormais louer le réseau à Haut-Rhin Télécom.

Trois fournisseurs d'accès (SFR, Bouyges et Orange) sont déjà dans la partie et Free devrait suivre en début d'année. Signalons que le dispositif ne devrait entrer en fonction que début janvier, période à laquelle les opérateurs devraient proposer leurs différentes offres aux nouveaux usagers.

Avec l'installation de ces nouveaux « nœuds de raccordement », le canton de Dannemarie bénéficie désormais d'une « desserte acceptable » en matière d'accès internet, selon le premier vice-président du conseil général, Rémy With. Même si certaines disparités subsistent selon les communes ou même les quartiers. Comme ceux de Guevenatten et Bréchaumont, les foyers de Fulleren et Muespach font partie des heureux élus qui pourront bientôt surfer en haut débit.

Vivian Millet

Le chiffre

2,5 millions

Au total, 11 communes du Haut-Rhin ont bénéficié de ce programme de raccordement pour un montant de plus de 2,5 millions d'euros, dont 722 000 euros financés par l'Union européenne (UE), 710 000 euros par le conseil général et 685 000 euros par les communes. L'opérateur privé Haut-Rhin Télécom en charge de la mise en place du réseau a, quant à lui, investi plus de 450 000 euros.